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ЭХО СОБЫТИЙ

РАЗГО В О Р 
О Т Р УД О В О Й  
Д И С Ц И П Л И Н Е

16 ноября состоялось 
первое в этом учебном 
году заседание президиу
ма профкома сотрудников. 
На нем были рассмотрены 
итоги отчетов и выборов 
в профорганизациях ин
ститута. В профбюро раз
личных подразделений из
бран 241 человек, на 
всех собраниях и конфе
ренциях приняты деловые 
постановления, которые 
являются хорошей основой 
для составления планов 
работ профбюро.

На заседании были зас
лушаны отчеты председа
телей различных комис
сий профсоюзного комите
та, рассмотрен вопрос о 
выполнении решений ра
бочих собраний по укреп
лению трудовой дисцип
лины.

В. АНДРЕЕВА.

П ЕР В О Е З А Н Я Т И Е
Состоялось первое заня

тие школы молодого лек
тора «Красная гвоздика» 
при кафедре истории 
КПСС. На нем был рас
смотрен и утвержден план 
работы на этот учебный 
год. Затем перед перво
курсниками выступила до
цент К. Е. Климанская, 
которая познакомила их 
с основами лекторского 
мастерства.

В ближайшее время со
стоится встреча с члена
ми клуба «Поиск», участ
вовавшими в строительст
ве памятника воинам-то 
мичам на Смоленщине.

А. ОЗУР.

ФИЛЬМ 
О К А М Е Н Н О Й  

В О Д Е
В середине ноября ла

боратория поровых раст
воров проблемной гидро 
геохимической лаборато
рии превратилась в съе 
мочную площадку. Студия 
«Леннаучфильм» снимает 
научно-популярный фильм 
«Секреты каменной во 
ды». Под «каменной» во
дой подразумевается физи 
чески связанная вода, зак 
лишенная в горных поро 
дах. В съемках принимают 
участие сотрудники проб
лемной гидрогеохимиче 
ской лаборатории и ка
федры гидрогеологии и 
инженерной геологии. Ре
жиссер фильма И. 3. 
Войтенко, научный кон
сультант — профессор 
С. Л. Шварцев, ведущий 
—доцент Н. М. Рассказов.

К. ЛАРИНА.

Г РУППА... У сту
дентов 2404-й от
ношение к этому 

слову особое. В нем ог
ромная гордость за свой 
маленький коллектив, в 
котором успехи и недо
статки все воспринимают 
как свои личные.

У нас семеро рабфаков
цев. Саша Поздеев, Сере
жа Петров, Сережа Рома
нов, Мирослав Франкив 
стали тем стержнем, ко
торый определил лицо 
группы. Вместе работать, 
вместе на спортивную 
площадку — так склады
валась наша дружба.

Еще после I курса, ра
ботая в колхозе, мы пере
числили часть заработан
ных денег в Фонд мира, а 
также приняли самое ак
тивное участие в организа
ции и проведении суббот
ника под девизом «Нет 
войне!»

По итогам соцсоревно
вания после II курса груп
па стала лучшей в инсти
туте. И это не случай
ность, а скорее законо
мерность: по-другому кол
лектив трудиться не мо
жет. Итоги весенней сес
сии на III курсе показали, 
что позиций в учебе ребя
та не сдают. Стопроцент
ная абсолютная успевае
мость и 50 процентов ка
чества — это не предел.

Группа 2404 — одна из 
лучших на ГРФ по НИРС. 
Сережа Петров, Рита 
Бурмистрова участвовали 
в конференциях в Ташкен-

НЕТ В ГРУППЕ 
РАВНОДУШНЫХ
те, Иркутске, 8 человек 
выступили с докладами на 
последней факультетской 
конференции.

Принципиально, по-ком
сомольски подходят ребя
та к недостаткам. В груп
пе сложилось нетерпимое 
отношение к пропускам 
занятий. Собрания прохо
дят живо, интересно, все 
проблемы решаются со
обща, и в этом большая 
заслуга комсорга Алек
сандра Шалтагаева. Чле
ны комитета комсомола 
факультета, комсомоль
ского бюро специальности 
— вот далеко не полный 
перечень поручений сту
дентов. Все заняты обще
ственной работой — нет в 
группе равнодушных. В 
субботниках студенты 
группы 2404 всегда впе
реди. С ними легко рабо
тать: они не делят дела на 
важные и второстепенные. 
Шутка, веселый смех — 
спутники ребят. Это еще 
раз доказали они, работая 
осенью на овощной базе.

Несколько раз группа 
успешно участвовала в ин
ститутском конкурсе на 
звание лучшей спортивной 
группы. Михаил Какау- 
лин, Григорий Казаков. 
Александр Поздеев— чле
ны сборных команд ин
ститута.

И ьот уже IV курс. Кто- 
то женился, уто-то соби
рается, появилось много 
новых забот, новых инте
ресов, но слово «группа» 
своего значения не теря
ет. Мы все так же вместе, 
так же восторженно отно
симся к своим девочкам 
—любе Онищенко, Пите 
Бурмистровой, Гале Ко- 
зилиной, Ире Бачилиной. 
Общение с ними дисцип
линирует нас, делает вни
мательнее, чище, лучше, 
как говорит Александр 
Ирыгов.

За время учебы группу 
покинул только один сту
дент — Виктор Зеленко. 
Много сил приложили ре
бята, чтобы не допустить 
этого, но, увы, если чело
век твердо решил, что его 
место не в институте, (а 
за плечами у него служ
ба в армии), то... И все- 
таки группа считает, что 
упустила парня.

Много передумано, пе
решито за эти четыре го
да. Не останавливаться 
на достигнутом, искать и 
находить, стремиться всег
да вперед — характерные 
черты нашей группы. И 
хочется пожелать ребятам 
никогда не терять этих 
черт.

В. ОНИЩЕНКО,
студент.

НЕ СТАРЕЮТ ДУШОЙ ВЕТЕРАНЫ

В г о с т и
V ЗЕМЛЯМ - ГЕРОЯ

В этом году, летом, 
вышла в свет новая книга 
нашего земляка, Героя 
Советского Союза, пер
вого советского комендан
та рейхстага Ф. М. Зин
ченко. В книге «Герои 
штурма рейхстага» он 
знакомит читателя с со
бытиями, которые проис
ходили в апреле-мае 1945 
года.

Родился Ф. М. Зинчен
ко в деревне Ставского 
Кривошеинского района. 
До войны учился на раб
факе Томского политехни
ческого института, но был 
отозван в военное учили
ще, после окончания ко
торого его направили на 
политработу в войска. В 
довоенные годы прошел 
путь от политрука роты 
до заместителя начальни
ка политотдела соедине
ния.

Война помешала закон-

ковннк Зинченко командо
вал 756-м стрелковым 
полком, подразделения ко
торого первыми ворва
лись в рейхстаг.

Сейчас Федор Матвее
вич живет на Украине, в 
Черкассах. Он ведет пе
реписку со многими пио
нерскими организациями. 
Несмотря на свой возраст, 
ведет большую пропаган
дистскую работу среди мо
лодежи.

Постоянными гостями 
Федора Матвеевича и Зи
наиды Сергеевны Зинчен
ко бывают их внуки Сере
жа, которому еще 7 лет, 
и 12-летннй Вадим.

Тепло и просто встреча
ет он своих земляков, по
стоянно спрашивает о 
Томске и томичах. В своем 
послании землякам он 
пишет: «Дорогие томичи 
и особенно молодежь! Лю
бите и возвеличивайте в

чить военно-политическую трудовой славе родной го-
академию, где он учился 
заочно. Федор Матвеевич 
рвался на фронт. Но толь
ко после четвертого ра
порта его просьбу удов
летворили. Участвовал в 
освобождении Прибалти
ки, Польши. На заключи
тельном этапе войны пол

род юности моей. Здоро
вья, успехов и счастья вам 
желаю. Ваш земляк, пол
ковник Зинченко».

И. КРАМАРЕНКО, 
студент ЭФФ., 

НА СНИМКЕ: Ф. М.
Зинченко с внуками.

Фото автора.

В АЖНЕИ Ш И М II 
объектами работы 
отрядов стали Все

союзная ударная стройка 
—Томский нефтехимиче
ский комбинат, город ком
сомольской славы Стреже- 
вой, сельскохозяйствен
ные и животноводческие 
объекты Томска и обла
сти, линия электропередач 
для третьего нефтеносно
го района.

В подготовительный пе
риод особое внимание бы
ло уделено подбору, рас
становке и воспитанию 
кадров районного и линей
ного звеньев. Среди ко
мандиров и комиссаров 
было 26 членов и кандида
тов в члены КПСС, 28 
членов комсомольских ко
митетов и бюро факульте
тов и специальностей, че
тыре секретаря комитетов 
комсомола, 23 сотрудника 
института, имеющих боль
шой опыт работы в ССО.
36 человек выезжали 
командирами и комиссара
ми в прошлые годы.

По итогам работы в 
подготовительный период 
комсомольская организа
ция ТПИ заняла второе 
место среди вузов города.

Хорошие результаты, 
достигнутые в ходе подго
товительного периода, да
ли рабочий настрой на 
трудовую вахту. ТПИ с 
честью выполнил произ
водственную программу.
Освоено 4 миллиона 24 парникового 
тысячи рублей напитало- входящих в

ПОДВОДЯ ИТОГИ 
ТРУДОВОГО ЛЕТА

На строительной «целине» 1983 года трудились 72 студенческих отряда 
политехников, объединивших 1950 человек. 2360 студентов первого и третьего 
курсов приняли участие в летних и осенних сельскохозяйственных работах. Бо
лее 300 студентов помогали строить внутривузовские объекты, ремонтировать 
общежития и учебные корпуса.

В напряженное время уборки урожая картофеля и овощей 3 000 студентов 
ежедневно выезжали на поля и овощные базы города, отработали 18 000 челове
ко-дней.

Всего в третьем трудовом семестре 1983 года приняли участие 8 000 поли
техников. .

С оценками 
сдано 80 про

вложении.
«хорошо» 
центов объектов, 24 объ
екта — со студенческим 
знаком качества. 45 отря
дов работали по лицевым 
счетам экономии и береж
ливости, 20 отрядов —по 
методу бригадного подря
да. Выработка на одного 
бойца ССО в среднем со
ставила 2,2 тысячи руб
лей.

Большая помощь оказа
на политехниками сель
скому хозяйству. Бойцы 
ЛССО отремонтировали и 
построили 20 животновод
ческих оъектов, приняли 
участие в строительстве 
бройлерной птицефабрики.

ленный комплекс Томско
го нефтехимического ком
бината.

Не остались в стороне 
политехники и от заготов
ки зеленых кормов для 
общественного животно
водства. 900 тонн сена. 
120 тонн витаминно-тра
вяной муки и 600 тонн зе
леной массы — таков 
вклад студентов в выпол
нение Продовольственной 
программы.

Отлично потрудились 
специализированные от
ряды «Энергия» и «Голу
бая стрела». Проводники 
работали на железнодо
рожной линии Томск
Москва. Отряд обслужил института для 600 

свинокомплекса, теплично- 50 000 тысяч пассажиров, картофеля и 100 
хозяйства, бойцы получили 800 бла- овощей, 

агропромыш- годарностей. Отряды провели боль-

Специализированный от
ряд «Энергия» в трудовом 
семестре работал в семи 
районах области. Бойцы 
сооружали ЛЭП-220 и 
ЛЭП-110 кВ Парабель — 
Лугинецкое — Калиновое, 
линий электропередач 
местного значения, строи
ли силовые подстанции.

Активно поработали сту
денты и на внутривузов- 
ском строительстве. 300 
человек отремонтировали 
8 столовых, 6 спортплоща
док, 34 центра обществен
но-политической работы. 
Благодаря самоотвержен
ному труду физикотехни- 
ков завершено сооружение 
нового овощехранилища 

тонн 
тонн

шую общественно-полити
ческую и культурно-мас 
совую -работу. Активно 
участвуя в движении 
«Комсомол — сельской 
школе», политехники от
ремонтировали 12 школ, 
20 детских садов, постро
или 14 спортивных пло
щадок.

На высоком идейно-по
литическом уровне прош
ли в отрядах дни ударно
го труда. 45 тысяч руб
лей перечислено в фонды 
строительства города Га
гарина, пионерских и мо
лодежных лагерей, помо
щи союзам молодежи раз

бивающихся стран.
В рамках операции 

«Долг» построен памят
ник на Смоленщине, от
ремонтировано три памят
ника в Томской области, 
оказана шефская помощь 
57 семьям ветеранов вой- 

' вы и труда.
Перед тружениками об

ласти выступили 40 агит
бригад. Они поставили 
168 концертов, лектор
ские группы отрядов про
читали 256 лекций.

По итогам рабочего пе
риода первое место занял 
МСФ, второе — АВТФ. 
третье — ФТФ.

Политехники готовятся 
к целинному лету 1984 
года.

В. КАССИРОВ, 
начальник штаба 

трудовых дел.
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К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я
М О Л О Д Ы Х  У Ч Е Н Ы Х

В ИНСТИТУТЕ состо- 
ялась конференция шко
лы молодого ученого. С 
сообщением о современ
ных требованиях, предъяв
ляемых к кандидатским 
диссертациям, выступил 
проректор Ю. II. Похол- 
ков. Он рассказал о поста
новлении ВАК, в котором 
указывается о соответст
вии диссертации комплекс
ным программам, о необ
ходимости внедрения ре
зультатов научно-исследо- 
Еательских работ в произ
водство. Он рекомендовал 
молодым ученым ознако
миться с перечнем таких 
программ и вести свои ра
боты в соответствии с 
планами института, города 
и области. Он также посо
ветовал обратить особое 
внимание на два актуаль
ных направления совет
ской науки: автоматиза
цию ручного труда и соз
дание технологических 
процессов с безотходным 
производством .

О задачах подготовки 
научных кадров рассказа
ла руководитель школы 
доцент А. Г. Савенко. Она 
высказала ряд критиче

ских замечаний о недоста
точной политической, 
культурной и нравствен
ной подготовке некоторых 
аспирантов, о необходи
мости комплексного под
хода в воспитании науч
ных работников.

Старший преподаватель 
кафедры английского язы
ка Л. Е. Рыбальченко рас
сказала о требованиях, 
предъявляемых к канди
датскому экзамену по 
иностранному .языку, о 
необходимости практиче
ского владения языком, 
чтобы быть в курсе всех 
технических новинок и 
соответствовать назначе
нию и уровню настоящего 
ученого.

В заключительном вы
ступлении профессор Г, А. 
Сипайлов акцентировал 
внимание аспирантов и со
искателей на необходимо
сти повышения педагоги
ческого мастерства. Он 
проанализировал сущест
вующее положение дел. 
высказал критические за
мечания, пожелал присут

ствующим успехов на 
педагогическом поприще.

Н. КУЦ АН.

З В УЧ АТ П О Л И ТИЧ ЕСКИЕ. ПЕСНИ
Недавно в клубе «Меч

та» (ЭФФ) состоялся 
смотр исполнителей поли
тической песни. Все фа
культеты (кроме МСФ) 
приняли в нем участие. 
Интересными были вы
ступления представителей 
ЭЭФ, ХТФ, АВТФ. По
нравились песни студента 
ЭЭФ В. Новикова на сти
хи латиноамериканских 
поэтов. Ребята из КСП 
«Кристалл» (ХТФ) Ф. Гор

ковенко и Ю. Сотников 
эмоционально исполнили 
литературно-музыкальную 
композицию.

С новой программой по
знакомил слушателей ан
самбль «Резонанс» АВТФ. 
В их программе была пес
ня В. Хары и сатириче
ские куплеты о политике 
США в Латинской Амери
ке.

Т МАЛЫШЕНКО.

«ЗА КАДРЫ»
ПРОФСОЮЗНАЯ ЖИЗНЬ

АНАЛИЗИРУЯ ИТОГИ
В СТУДЕНЧЕСКИХ 

профсоюзных организаци
ях закончилась отчетно- 
выборная кампания. Ей 
предшествовала большая 
организационная работа, 
проведенная профкомом. 
За всеми факультетами 
были закреплены ответ
ственные, которые контро
лировали работу в течение 
года, оказывали помощь в 
проведении отчетно-выбор
ных профсоюзных конфе
ренций.

На всех факультетах 
прошли собеседования с 
предполагаемым- составом

профбюро, в которых 
приняли активное участие 
многие деканы и секрета
ри партийных бюро. Раз
говор шел о задачах проф
союзных органов на пред
стоящий период, о даль
нейшей работе.

На большинстве факуль
тетов конференции про
шли в назначенный срок, 
с большой активностью де
легатов. Внимательно бы
ли заслушаны отчетные 
доклады профсоюзных 
бюро по всем направлени
ям профсоюзной жизни

факультетов. Деятель
ность всех профбюро бы
ла признана удовлетвори
тельной. В работе конфе
ренций приняли участие 
представители деканатов 
и партийных бюро фа
культетов. Только на теп
лоэнергетическом они не 
участвовали в конферен
ции. На ЭЭФ из-за отсут
ствия контроля со сторо
ны партбюро конферен
цию пришлось перенести е 
одного срока на другой

Профком института за
слушал информацию о 
проведении отчетно-выбор
ных конференций факуль
тетов. Проанализированы 
и приняты к выполнению 
все критические ' замеча
ния в адрес профкома. 
Профсоюзный комитет 
института пожелал новым 
составам профсоюзных 
бюро факультетов успеш
ной работы и выразил 
уверенность, что новый 
актив подойдет к отчетам 
и выборам с высокими по
казателями.

С. ЛЫКОВ, 
зам. председателя 

профкома студентов.
НА СНИМКАХ: идет

отчетно-выборная конфе
ренция МСФ. Выступает 
представитель профбюро 
В. Буданцев. Рабочий мо
мент конференции.

Фото Г. Ткаченко, 
студента МСФ.

ВРЕМЯ ПРИЕМА 8 ДЕКАНАТЕ ФОН
(326 ауд., главный корпус):
Т. Н. Задачина — методист ФОП, 11.00 —13.00, 

15.00—17.00.

Г. П. Сергеевых — декан ФОП , понедельник, с
15.00.

И. Б. Сесюннна — зам. декана ФОП, среда, с
17.00.

Г. Ю. Тихонова — зам. декана ФОП, среда, 
с 17.00.

Расписание занятий отделений Я на 1983- 1984 <6т1ЫЙ тод
ОТДЕЛЕНИЕ, РУКОВОДИТЕЛЬ ДЕНЬ ЗАНЯТИИ ВРЕМЯ МЕСТО

ртделение профорганизаторов, руководитель Е. Г. Арсентьева. Четная среда 19.00 Гл. корпус, ауд. 324

Отделение-политинформаторов, руководитель А. И. Жигалев, тел. 2-52. 19,30 ноября, 
14 декабря

19.00 ДК ТПИ, Большой зал.

тел.
Отделение радиооператоров, руководители Л. И. Лобач, В. Ф. Худяков, 
4-45-22.

среда 19.00 ДК ТПИ

Отделение журналистики, руководитель Р. Р. Городнева,' тел. 2-68. нечетный четверг 17.00 Гл. корпус, ауд. 230

Отделение фотокорреспондентов, руководитель В И. Аникин, тел. 3-79. среда 19.00 Гл. корпус, ауд. 307

Отделение правовых знаний и организаторов ДНД, руководитель 10. Л. 
Анашкин.

четверг 20.00 Вершинина, 37

Отделение военно-патриотического воспитания и организаторов ДОСААФ, 
руководитель В. А. Герасимов.

среда 14.30 9 корпус, ауд. 204

тел.
Отделение организаторов спортивной работы, руководитель А. С. Антипин,
4-35.

Лекции—6 дек., 
с 5 — 19 апр.

Расписание тренировок 
в спорткорпусе

9 корпус

Отделение художников-оформителей, руководитель Г. Н. Бурцев. пятница 19.00 Гл. корпус, ауд. 307, 204

тел.
Отделение инструкторов по туризму, руководитель В .А. Красильников, 
2-74, Ю. Ф. Кречетов, тел. 8-90.
Отделение водного туризма 
Отделение горного туризма

вторник
четверг

19.00
19.00 Гл.

Гл. корпус, ауд. 
корпус, ауд. 234.

327
328

Лекторское отделение по общественно-политической тематике.
ШМЛ «Красная гвоздика» (каф. истории КПСС), руководитель Н. И. Разин- 

кина, тел. 2-19.
ШМЛ «Факел» (каф. философии), руководитель Н. Л. Плюснина, тел. 7-61. 
ШМЛ «Знание» (каф, политэкономии), руководитель Г. И. Стариков, 

Л. И. Цой, тел. 3-73.
ШМЛ «Международник» (каф. научного коммунизма), руководители В. А. 

Кашпур, А. П. Рамазанов, тел. 2-52.

четный вторник

четный четверг 
первая и третья 
среда каждого месяца 
среда

18.45

19.00
19.00

19.00

8 корпус, ауд. 301

Гл. корпус, ауд. 328 
НТВ, 114 ауд.

НТВ, ауд. 116

Лекторское отделение по естественно-техническим наукам.
ШМЛ «Геолог», руководитель Н Ф. Столбова, тел. 2-05.

ШМЛ «Химик», руководитель Л. Н. Устинова, тел. 3-90.
ШМЛ «Электромеханик», руководитель В. С. Баклин, тел. 3-43. 
ШМЛ «Теплоэнергетик», руководитель А. А. Татарников, тел. 2-93 
ШМЛ ЭФФ «Электроника», руководитель А. Ф. Глотов, тел. 6-09. 
«Светотехника», руководитель В. Д. Куликов.
ШМЛ ЭФФ, руководитель Н. В. Елгазина, тел. 2-26.

нечетная пятница 
четная пятница 
четн. четверг 
среда
четный четверг 
четный понед. 
нечетная среда 
четная среда

20.00
14.30—18.00
18.00
18.30 
18.00
15.30

19.00

Пирогова, 18, ЦОПР 
I корпус, ауд. 028 
Вершинина, 46, ЦОПР 
Вершинина, 37, ЦОПР 
4 корпус, ауд. 28 
16 корпус, ауд. 326 
Кирова, 2, ЦОПР 
8 корпус, ауд. 201-а.
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| Народный 
| контроль™ | 
! в действии !

НЕ ВСЕ ОБОРУДОВАНИЕ 
И С П О Л Ь З У Е Т С Я

Выпуск №  3 (3 5 )
о б щ е с т в е н н ы й  р е д а к т о р

В. Н. БУРКОВ.

. РЕЙД Ы  ПО Б ЕР ЕЖ Л И В О С Т И
а

Народные контролеры НИИ ВН проверили 
выполнение своих решений о состоянии сохран
ности материальных ценностей в гараже стро
ительной группой; ведется проверка работы 
совместителей.

Народные контролеры НИИ ЭИ провели 
проверки выполнения мероприятий по эконо
мии и бережливости драгоценных металлов, 
спирта, электроэнергии, использования магни
тофонов, фотоаппаратов, кинокамер, электро
двигателей и другого оборудования.

Такую же работу проводит и НК НИИ ЯФ.

Группа народного конт
роля института совместно 
с группами НК факульте
тов и НИИ в апреле-мае 
этого года провела про
верку использования до
рогостоящего оборудова
ния (стоимостью свыше 10 
тысяч рублей).

В результате проверки 
было установлено, что на 
ряде факультетов не вве
дены в действие 2 едини
цы оборудования на об
щую сумму 21,7 тысячи 
рублей и не используются 
в работе по ряду причин 
14 единиц оборудования 
на общую сумму 301,9 
тысячи рублей.

Для устранения выяв
ленных проверкой недо
статков был издан приказ 
по учебному управлению, 
в котором деканам фа
культетов предписывалось 
принять необходимые ме
ры по вводу в эксплуата

цию, ремонту либо пере
даче или списанию имею
щегося неиспользуемого 
дорогостоящего оборудова
ния.

С 10 по 14 октября 
1983 года, в соответствии 
с планом работы группы 
НК ТПИ, было проверено 
выполнение этого приказа 
в подразделениях инсти
тута. Проверка показала, 
что за период с июля по 
октябрь с. г. в подразде
лениях проведена такая 
работа: на две единицы мо
рально устаревшего обо
рудования — установку 
ДФС-10 стоимостью 40,8 
тыс. руб. (ТЭФ) и анало
говую машину стоимо
стью 11,2 тыс. руб. 
(АЭМФ), оформлены и 
утверждены в Минвузе 
РСФСР документы на 
списание, ведется их де
монтаж и разукомплекто
вание. Отремонтированы

дериватографы общей сто
имостью 52,9 тыс. руб. 
(ХТФ) и используются в 
работе. Спектрометр
СФ-4 стоимостью 11 тыс. 
руб. (ХТФ) используется 
в учебном процессе. Мик- 
роЭВМ «Электроника-60» 
и устройство сопряжения 
«Оргтекст» общей стои
мостью 21,36 тыс. руб. 
(ЭФФ) введены в эксплу
атацию. Аналоговая ма
шина МН-10 (16,5 тыс.
руб.) не используется на 
АЭМФ, передана на ка
федру теоретической ме
ханики МСФ и введена в 
эксплуатацию. Рентгенов- 
с к и й монохроматор 
РСМ-500 (25,2 тыс. руб.) 
с ХТФ передан в НИИ 
ЯФ.

Вместе с тем продолжа
ют оставаться неиспользо
ванными 7 единиц обору
дования на общую сумму 
114,5 тыс руб., в том чис

ле на ТЭФ — установка 
«Аккорд-1200-ПП» (30
тыс. руб.) и установка 
«Аккорд-50» (10,2 тыс. 
руб.); на АЭМФ—лазер 
ЛГИ-37 (11,5 тыс. руб.); 
на ХТФ — спектрометр 
СПВ-2 (15 тыс. руб.) и 
спектрометр УР-20 (14,6 
тыс. руб.); на ГРФ — 
электронограф ЭГ-1001 
(14,5 тыс .руб.) и элект
ронный микроскоп Д-2 
(18,7 тыс. руб.). Деканы 
и заведующие кафедрами 
должны принять срочные 
.меры.

Словом, можно отме
тить, что серьезная работа 
была проведена на ЭФФ, 
АЭМФ и ХТФ. Здесь при
няты меры, и большинство 
неиспользуемого оборудо
вания либо введено в эк
сплуатацию, либо переда
но для использования в 
другие подразделения, ли
бо списано. Только на 
ГРФ никакие меры не 
приняты, а на ТЭФ из 
трех позиций реализована 
лишь одна.

Ю. БЕЛИН, 
член группы НК 

института.

ДОЗОРНЫЕ
ПЛАНИРУЮТ

Группа народного конт
роля АЭМФ, которой ру
ководит доцент Б. Л. Сте
панов, — одна из лучших 
в институте. В этом учеб
ном году народные дозор
ные собираются проконт
ролировать посещаемость 
студентами учебных заня
тий, роль общественных 
организаций в борьбе за 
соблюдение трудовой дис
циплины, состояние обще
жития.

Будет проверена рабо
та кафедр в период подго
товки к сессиям, ход вы
полнения научно-нсследо- 
гательских работ для на
родного хозяйства Том- 
сксй области, сохранность 
на кафедрах материаль
ных ценностей.

Часть проверок плани
руется провести с «Комсо
мольским прожектором» 
факультета.

В. СЕВИН.

НА СУББОТНИКЕ
Перед тем, как выпасть снегу, который укрыл 

белым покрывалом землю, студенты и сотрудники 
вышли на субботник и прибрали всю территорию.

НА СНИМКАХ внизу вы видите, с какой тща
тельностью сгребали и уносили в костры опавшие 
листья, как чисто становилось во дворах общежн 
тнй. Вверху: идет уборка делового двора. Каждое 
колесо должно знать свое место.

Фото М. Пасекова.

В ЗАЩИТУ ЩИТОВ
Взгляните на снимок... 

Неправда ли, его вполне 
можно представить под 
рубрикой «Что бы это зна
чило?» А все гораздо про
ще: так выглядит баскет
больный щиток на спор 
тивной площадке общежи
тия у Кирова, 56-6. Бас
кетболисты, видимо,
должны обладать не толь
ко точным пасом, но и бо
гатым воображением, что
бы представить, куда 
этот пас посылать.

Не лучше обстоит дело 
и на спортивной площадке 

.у общежития на Вершини
на, 39-а: щиты покосились, 
корзин и колец нет.

Не следят за местом 
своего активного отдыха 
физикотехники. Дверь на 
спортивную площадку ви
сит на одной петле, ее 
нельзя ни открыть, ни за
крыть. Наверное, поэто
му сетка, огораживающая 
площадку, во многих мес
тах порвана. Площадка 
усыпана битым стеклом и 
мусором. Не служат сво
им целям спортивные со
оружения общежитий на 
Кирова, 4, Вершинина. 
31 и 33. Электрофизики и 
теплоэнергетики не забо
тятся о состоянии сеток, 
дверей, баскетбольных 
щитков.

Единственная отрада 
для студентов — площад
ка перед общежитием на 
Вершинина, 46. Там есть 
все, что нужно, для актив
ного отдыха.

Г. ГРЕБЕНЮК, 
председатель штаба «КП».

ВЫ НАМ ПИСАЛИ

«СПАСИТЕ НАШИ ДУШИ!»
Молодые семейные на

учные сотрудники, живу
щие в общежитии на Усо
ва, 15, обратились в груп
пу народного контроля и 
в редакцию газеты «За 
кадры» с письмом:

«Еще весной 1981 года 
руководители АХУ инсти
тута заверили нас, что не 
позднее осени наш дом 
будет отремонтирован. 
Однако прошло два года, 
а изменений никаких. 
Правда, осенью этого года 
к дому, наконец-то, были 
подвезены цемент и крас
ка. Но куда это все де
лось, неизвестно. Ремонт 
не сделали и, похоже, не 
собираются делать. Мы 
йе можем добиться замены 
проржавевшей раковины 
на кухне четвертого эта
жа и в умывальной. Не 
действуют люминесцент
ные лампы на лестнич
ных площадках, нет 
электричества в душевой, 
проводка не починена. 
ЖКО никак не реагирует

на нашу письменную за
явку с просьбой хотя бы 
вставить стекла и резкий 
холодный ветер бес
препятственно проникает 
в дом через незастеклен
ные окна первого этажа и 
лестничные площадки. 
Двери на лестничных пло
щадках не закрываются, 
на них нет пружин. Ко
менданта общежития Н. Е. 
Измайлову мы не видим, 
а если она и появляется, 
то, как правило, в нетрез
вом состоянии.

Спасите наши души!»
От имени жильцов пись

мо подписали тт. Зимин, 
Мартынова и другие, все
го—15 человек.

Получив такое тревож
ное сообщение, группа на
родного контроля побыва
ла в общежитии. Факты 
полностью подтверди
лись. Действительно, еще 
весной 1981 года жильцы 
обратились к руководству 
АХУ института с просьбой

провести некоторые край
не необходимые ремонт
ные работы. Проректор по 
АХУ В. Ф. Шумихин тут 
же составил специальный 
график (от 6 мая 1981 го
да), в котором значатся 7 
пунктов. Все четко распи
сано: что, где, когда будет 
ремонтироваться еще до 
осени 1981 года. Намече
ны ответственные испол
нители: Л. М. Челокьян. 
А. И. Клемайтис, началь
ник ЖКО и другие. Одна
ко из 7 пунктов этой ди
рективы за два года вы
полнен один.

На днях В. Ф. Шуми
хин заверил представите
ля группы народного конт
роля, что в ближайшие 
дни ремонтные работы по 
Усова, 15, начнутся. Бу
дем надеяться, что на 
этот раз слова не разой
дутся с делом.

В. БУРКОВ, 
член группы народного

контроля института.

ПО СЛЕДАМ 
НАШИХ 
ВЫСТУПЛЕНИИ

НА ШЕСТИДНЕВНУЮ 
НЕДЕЛЮ

Группа народного 
контроля института 
проверила режим рабо
ты учебно-вспомога
тельного состава и 
опубликовала в газете 
статью Л. И, Иванчуры 
«Работа ищет лаборан
та». В ней говорилось
0 том, что на ряде фа
культетов — ФТФ, 
МСФ, ХТФ, ТЭФ, 
АЭМФ—лаборанты и 
другие представители 
учебно-вспомогательно
го персонала работают 
пять дней в неделю, не 
смотря на приказ рек 
тора от 25 февраля 
1983 года о шестиднев 
ной неделе для этих со 
трудников.

Ректор института пс 
результатам проверке 
НК выпустил приказ 
в котором установил с
1 сентября с. г, для 
всего учебно-вспомога 
тельного персонала, ра 
ботающего на кафед 
рах, в деканатах, на 
подготовительном отде 
ленни, рабочий день с 
8.15 до 16.15 с пере 
рывом на обед с 12 до 
13 часов, выходной 
день — воскресенье 
Деканам факультетов, 
заведующим кафедра 
ми указано провести со
ответствующую разъяс 
нительную работу и 
контролировать выпол
нение приказа.

Проректор Ю. П 
Похолков обязал со 
трудников научного уп
равления усилить конт
роль за тем, чтобы хоз
договорные работы не 
велись в основное слу
жебное время.

К сожалению, отве
тов с факультетов, где 
были обнаружены на 
рушения трудовой дне 
циплины, не поступило 
Народные контролеры 
в ближайшее время 
проверят выполнение 
приказа ректора в  ̂
учебных подразделени- ) ’ 
ях. Г
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ФУТБОЛ

СМОТР НАДЕЖДК луб

лю би тел ей

бега
Студенты-геологи, жи

вущие в общежитии по 
Кирова, 56-6, организовали 
клуб любителей бега. Ру
ководителем выбрали сту
дента группы 2423 Влади
мира Кодинцева, имеюще
го первый разряд по это
му виду спота.

Задача клуба — при
вить студентам вкус к ут
ренней зарядке и бегу на 
длинные и короткие дис
танции.

Разрабатывается устав. 
Клуб приглашает в свои 
ряды студентов всех фа
культетов.

В. ЕРМАКОВ.

В этом учебном году на 
МСФ впервые соревнова
лись четыре команды пер
вого курса. К трем прош
логодним командам «Тех
нологи», «Порошки». 
«Сварщики» прибавилась 
команда «Роботы» — но
вой на факультете специ
альности «автоматизация 
и роботизация машино
строения».

Во всех играх, прохо
дивших на площадке за 
общежитием по Верши
нина, 33, каждая коман
да, каждый игрок стре
мились показать все луч
шее, что они умеют.

С первых же игр стал 
выявляться лидер — 
команда «Роботы». Спло
ченные и собранные ребя
та меньше ошибались и 
больше забивали голов. А 
в футболе, кто больше за

бивает, тот и выигрывает. 
Да и индивидуально «Ро
боты» выглядели сильнее, 
чем их соперники. Поэто
му победа в турнире по 
праву досталась этой 
команде. Второе место 
заняли «Сварщики», тре
тье — «Порошки». Уди
вили технологи — их 
команда заняла последнее 
место. А ведь по количе
ству студентов это самая 
большая специальность 
на факультете.

В целом турнир оста
вил хорошее впечатление. 
Появилось много новых 
интересных игроков.

Все это дает нам на
дежды, что в этом году 
футболисты МСФ вернут 
утраченные позиции в 
институте.

П. КОКОТЮХА, 
студент.

Если соревнования по 
лыжным гонкам среди 
учебных групп и факуль
тетов томских вузов ста
ли привычными в спор
тивном календаре . зимы, 
то по легкоатлетическому 
кроссу в этом ранге сту
денты соревновались нын
че только второй раз.

На трассы спортгородка 
«Южная» вышло более 
200 студентов, и соревно
вания прошли с боль
шим интересом и высо
ким накалом борьбы. Ре
шающее значение при 
подведении итогов имели 
не только массовость, но 
и главным образом мас
терство.

Большой неожиданно
стью явилось мощное вы
ступление ' группы 2330 
I курса ГРФ. Она убеди
тельно выиграла первое 
место, опередив группу 
ТИАСУРа и товарищей

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

В ПОБЕДУ 
ВЕРИМ

ГОРЯЧО
по факультету — группу 
2423, у которой третье 
место.

Весомый вклад в побе
ду ГРФ внесли и студен
ты группы 2202, заняв
шие общее шестое место 
и первое среди групп 
старших курсов, участие 
которых было обусловлено 
положением. В личном за
чете на дистанции 500 
метров у девушек весь 
пьедестал заняли поли
техники:

Г. Дубовицкая, гр 2330 
— 1 мин. 44,4 сек.

О. Егорова, гр. 2423—
1 мин. 48,3 сек.

Л. Бабейко, гр. 2202 —
1 мин. 50,6 сек.

У мужчин на дистанции 
1 000 метров второе мес
то у А. Кожехова из 
гр. 2423.

В Курске прошли сорев
нования на первенство 
российского совета ДСО 
«Буревестник» в беге на 
выносливость.

В составе команды 
Томского общества, заняв
шей первое место, успеш
но выступила преподава
тель кафедры физвоспита- 
ния кандидат в мастера 
спорта Наталья Петруни- 
чева. На дистанции 5000 
метров она заняла второе 
место и награждена сереб
ряной медалью.

Л. СЕРГЕЕВА.

НОВ ИНКИ
Х У Д О Ж Е С Т В Е Н Н О Й

Л И Т Е Р А Т У Р Ы
Абонемент художе

ственной литературы зна
комит вас с очередными 
новинками.

Две новые книги посвя
щены одной из самых ро
мантичных профессий — 
летчика. Это книга 
В. Богомолова «Романти
ка неба», включающая 
одну автобиографическую 
и две документальные по
вести о летчиках. напи
санные самим участником 
событий.

Вторая книга А. Сила- 
кова «Внимание: воздуш
ный мост» рассказывает 
о летчиках военно-тран
спортной авиации.

Заслуживает внимания 
и приключенческий ромам 
А. Безуглова «Хищники». 
Книга рассказывает о 
тех, кто в погоне за 
«длинным рублем» истреб
ляет ценных и редких 
зверей, и о тех, кто, рис
куя жизнью, встает на ох
рану природы.

Эти и другие новинки 
художественной литерату
ры ждут своих читателей.

Е. БРЕСТОВИЦКАЯ.

НА СНИМКАХ: высту
пает В. Ф. Шумихин; 
встреча команд КВН; 
выход и выступление 
команды «Механик».

Фото Г. Ткаченко, 
студента МСФ.

ОГНИ ОБЩЕЖИТИИ %

На вечере отдыха
В праздничный день трудовом семестре, заняв 

7 ноября в Доме культуры первое место. Хочется по- 
института состоялся вечер желать тем, кто в следу- 
отдыха студентов МСФ н)щем году поедет в строн- 
«\ дарный труд тебе. От- отряд, трудиться по-удап- 
чизна», посвященный сту- Иому, как старшие товари- 
денческим стройотрядам. щИ> чтобы факультет оста- 
Перед ребятами выступил вался в числе передовых, 
ветеран стройотрядовско
го движения проректор Ч®’
нашего института В. Ф. студент МСФ.
Шумихин. Он рассказал 
много интересного о том, 
как работали его ровесни
ки и он сам, бывший ком
сомольский активист ин
ститута, на освоении це
линных земель Казахста
на.

Вечер завершился
встречей команд КВН. Со
ревновались между собой 
два отряда: отряд девушек 
«Россияне» и отряд пар
ней «Механик». Ребята 
с юмором рассказали и 
показали, как они работа
ли в стройотряде.

Хорошо потрудились 
студенты МСФ в третьем

СОВЕТЫ ВРАЧА

РАННЕЕ ВЫЯВЛЕНИЕ ТУБЕРКУЛЕЗА
В НАШЕЙ стране борь

ба с туберкулезом являет
ся важной государственной 
задачей, для выполнения 
которой созданы все усло
вия.

Благодаря постоянному 
довышению материального 
и культурного уровня 
жизни народа, проведению 
общих оздоровительных 
мероприятий систематиче
ски снижается заболевае
мость туберкулезом.

Одной из главных за
дач борьбы является воз
можно более раннее выяв
ление туберкулезных боль
ных. Многие болезни стра
шны потому, что их об
наруживают слишком 
поздно. Это относится и к 
туберкулезу. Люди неред
ко сами запускают свою 
болезнь, и это происходит 
потому, что туберкулез 
долго может протекать 
незаметно. Иногда даже 
обнаружение распростра
ненного туберкулезного 
процесса является полной 
неожиданностью для 
больного.

все люди, начиная с 
12-летнего возраста, долж
ны обязательно проходить 
флюорографическое обсле
дование. Только регуляр
ные осмотры позволят 
выявить заболевание в 
ранней стадии. Некото
рые, считая себя здоро
выми, уклоняются от об
следования, о чем им не
редко потом приходится 
сожалеть.

В ТПИ есть люди, кото
рые не проходили флюоро
графию с 1980 года.' 
Флюорография совершен
но безвредна для организ
ма человека, так как доза 
лучистой энергии здесь 
очень мала. Снимок груд
ной клетки производится 
в течение долей секунды.

Трудно переоценить 
значение этого метода.об
следования. Преимущест
вом флюорографии явля
ется ее массовость, т. е. 
возможность производить

обследование больших 
групп населения и выя
вить туберкулез в ранних 
стадиях, когда человек 
еще не знает о своей бо
лезни. При этом выявля
ется не только туберкулез, 
но и опухоли легких и сер
дечно-сосудистые заболе
вания. В нашем городе ра
ботают 11 стационарных 
флюорографов и 2 перед
вижных флюоромашины.

Каждый житель нашего 
города должен пройти об
следование в поликлинике 
или по месту работы.

Ответственность за ор
ганизацию направления 
на флюорографию возла
гается на руководителей 
предприятий и учрежде
ний. И там, где руководи
тели правильно относятся 
к проведению профосмот- 
ров, где медицинским ра
ботникам помогают акти
висты Общества Красного 
Креста и другие активи

сты, осмотры проходят
организованно.

Многочисленные иссле
дования убедили, что ту
беркулез не передается 
по наследству. Всякий за
болевший где-то заразил
ся. Источником заражения 
чаще всего являются
больные люди, страдаю
щие открытой формой ту
беркулеза. Следователь
но, регулярные флюоро
обследования, своевремен
ное выявление и лечение 
туберкулеза предотвратит 
не только прогрессирова
ние процесса у больных, 
но и заражение близких 
людей, товарищей по ра
боте.

Вот почему так важно, 
чтобы каждый из нас был 
обследован не реже одно
го раза в год. Туберкуле
зом чаще болеют люди ра
ботоспособного возраста 
от 20 до 50 лет. Но 15— 
20 процентов заболевших

Поэтому для раннего 
выявления туберкулеза

АД Р ЕГ РЕДАКЦИИ г. Томск, ир. Ленина. 30, гл. кврпус ТПИ (к. 230), тел. 62 2 68, внутр. 2-68.

К307866 Заказ № 1735 г- Томск, типография издательства «Красное аимм».

вновь — люди пожилого 
возраста. Поэтому все пен
сионеры и не работающие 
пожилые люди ежегодно 
должны обследоваться.

Успехи в борьбе с ту
беркулезом неразрывно 
связаны с применением 
специфической профилак
тики туберкулеза. Привив
ки против туберкулеза 
проводятся всем новорож
денным и затем повторя
ются через 7 лет до 30- 
летнего возраста. Приви
тые в 5 — 7 раз реже за
болевают туберкулезом.

Только сплошное флю- 
орографирование и своев1 
ременное выявление ту
беркулеза гарантирует 
резкое снижение заболе
ваемости, полную победу 
над этой инфекцией.

Тех, кто своевременно 
не прошел флюорообсле
дование, приглашаем сде
лать это в студенческой 
больнице с 9 до 17 часов.

Г. БУБЕННАЯ, 
врач межвузовской 

поликлиники.

ПЕРЕДАЧИ

«РАДИО-ТПИ»
ПОНЕДЕЛЬНИК, 21 

ноября.
«Что? Где? Когда?» —

экспресс-информация о 
последних событиях в 
институте.

«Мы—за мир» —репор
таж с фестиваля полити
ческой песни.

ЧЕТВЕРГ, 24 ноября
«Штаб первого курса

действует» — у микрофо
на председатель штаба 
Е. Агулова.

«Общежитие — наш
дом». Репортаж с выезд
ного бюро Томского обко
ма комсомола.

Наши консультации.
Беседу ведет адвокат Ки
ровской юридической кон
сультации Л. В. Иванова.

Редактор 
Р. Р. ГОРОДНЕВЛ,


